
香港文匯報訊（記者 黃書蘭）英國議會及英聯
邦議會聯合會原定邀請香港特區立法會派員出席
今 年 3 月 中 他 們 舉 辦 的 西 敏 寺 研 討 會
（Westminster Seminar ）交流，惟主辦方在本
月26日突發聲明，以「香港情況惡化」為由撤
回邀請。立法會主席梁君彥昨日發表聲明，指聯
合會撤回邀請立法會派員出席有關的研討會，顯
示他們並不了解香港的實際情況，而只是基於一
些政治偏見或道聽塗說，貶損和排擠香港，「我
們對此表達強烈不滿和堅決反對。 香港特區立
法會不會參加這種帶有明顯政治偏見的所謂『研
討會』。」

梁君彥在聲明中強調，香港特區完善選舉制度
後，立法會體現了廣泛代表性、政治包容及均衡
參與，確保政治光譜的不同聲音進入議會，維護
香港的整體利益，符合香港實際情況，有利於提

升民主質量、提高管治效能、促進良政善治。
他指出，每個司法管轄區皆有權採用一套符合

當地實際情況的政治制度，而這權利理應受其他
議會的尊重。正如香港特區立法會一直尊重及歡
迎來自不同地區或具不同政治體制的政府或議會
代表到訪作交流，一起探討發展機遇。立法會仍
會一如以往，以包容、尊重的精神，致力與其他
實行不同政治制度的議會建立良好關係，並歡迎
聯繫交流活動，包括接待從不同地區訪港的議員
及議會代表，亦會繼續派立法會議員到海外交
流。

李梓敬譴責英方政治操弄
原本作為出訪英國代表之一的新民黨立法會議

員李梓敬昨日在立法會見記者時表示，主辦方撤
回邀請完全是政治操作，是意圖污衊香港的選舉

制度，實屬兒戲。
他指出，今次研討會的宗旨是讓不同的地方議

會代表交流，了解各地議員及議會的角色及制
度，「若然他們覺得香港現在的制度不理想，為
何不借今次機會，了解一下現時香港的實際情
況，了解完再作討論？現時是單方面斷絕溝通的
機會。英國常說要聆聽香港聲音，為何要偏
聽？」
李梓敬質疑：「堂堂英國國會，難道是懼怕香

港特區的立法會議員，說出香港的真實情況，讓
國際清楚香港在完善選舉制度下，出現良政善治
新局面，揭發西方的抹黑？如果英國真的十分關
注本港的民主情況，為何當初殖民統治香港時，
從未給予香港民主的制度？原來英式民主是假民
主、國會交流原來就不敢交流。」
他認為，香港大可自行舉行研討會，讓外國了

解香港情況，「（英國）今次的打壓，不會磨滅
我的意志，以後我會繼續積極參與不同平台，說
好中國故事，說好香港故事。」

新界鄉議局昨日舉行癸卯年新春

團拜，特區行政長官李家超出席酒

會。鄉議局主席劉業強致辭時表

示，未來5年是香港邁向由治及興

的關鍵時期，特區政府應全力推動

「北部都會區」和交椅洲人工島的

建設，解決土地房屋短缺問題，但

這些重大建設的成功，需要新界原

居民的配合，期望特區政府細心聆

聽原居民的聲音，在不同意見中尋

找共識。民政及青年事務局局長麥

美娟致辭時表示，新界地區要持續

發展，當區居民的支持十分重要，

期待鄉議局繼續積極支持特區政府

的施政方向，為新界、為香港的發

展出心出力。

◆香港文匯報記者 子京

鄉議局：建北都區需聽原居民聲音
挺交椅洲人工島等建設 解決土地房屋短缺問題

鄉議局新春酒會在莊嚴的國歌聲中開
始。劉業強在酒會上致辭時表示，行

政長官帶領第六屆特區政府致力為港開新
篇、謀發展，香港正式踏入由治及興的新
里程。
他表示，今年是全面貫徹落實中共二

十大精神的開局之年，二十大精神關係
到國家和香港的發展、中華民族偉大復
興、香港繁榮穩定和「一國兩制」的行
穩致遠。因此中央聲音和國家議題必須
在香港和新界落地生根、有所作為及看
見成果，盡快消除香港和內地之間的屏
障，實現人心回歸，積極推動新界與粵
港澳大灣區的山水相連，讓香港更好融
入國家發展大局。
劉業強強調，未來5年是香港邁向由治
及興的關鍵時期，特區政府必須把握時
機，全力推動「北部都會區」和交椅洲

人工島的建設，解決土地房屋短缺問
題，為香港經濟動力和民生發展增添新
引擎。

劉業強：在不同意見上尋共識
由於這些重大建設與新界原居民息息相

關，成功需要新界原居民的支持和配合，
他期望特區政府繼續與新界原居民保持良
好的溝通和交流，充分諮詢新界宗親族群
的意見，細心聆聽新界原居民的聲音、不

滿和怨言，在不同意見上尋找共識，彼此
尊重，互相理解，真正做到「民有所呼，
我有所應」。
劉業強直言，近年有別有用心的政客和

外部勢力，為求達至政治目的無所不用其
極，除發放假信息外，還以低劣方式詆毀
和攻擊中央及特區政府，因此香港必須全
面準確實施國安法，貫徹「一國兩制」方
針，維護國家安全。未來，在維護國家安
全的議題上，鄉議局會義無反顧成為參與

者、推動者，絕對不會是旁觀者。
麥美娟致辭時表示，新界鄉議局就新界

發展和有關政策向政府提供不少寶貴意
見，同時擔當政府與新界居民之間的溝通
橋樑，協助政府了解鄉情民意，是特區政
府的堅實夥伴。她期待鄉議局繼續積極支
持特區政府的施政方向，為新界、為香港
的發展出心出力。
她說，新界地區要持續發展，當區居民

的支持十分重要。新一屆鄉郊代表選舉剛

剛順利完成，各鄉村和墟鎮已分別選出村
代表和街坊代表，期望當選的鄉郊代表秉
承愛港愛鄉的精神，積極就鄉郊事務反映
意見，為新界居民謀求福祉。
中聯辦新界工作部部長李薊貽、特區

政府多位司局長以及新界鄉紳、地區代
表、各界嘉賓歡聚一堂，同慶新禧。酒
會獻上精彩舞獅和舞麒麟表演，在歡快
的鑼鼓聲中，祝福大家鴻運當頭，兔年
大吉。

▲特區行政長官李家超（左三）出席酒會。 香港文匯報記者曾興偉 攝
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香港文匯報訊（記者 張弦）獅子山隧道為全港首條行
車隧道，歷史悠久加上使用量極高，難免出現耗損，運
輸及物流局局長林世雄昨日發表網誌表示，特區政府正
推展獅隧的改善工程，盼透過擴建解決隧道結構日漸老
化的問題和提升隧道交通容量，計劃今年向立法會申請
撥款，聘請顧問做首階段設計和工地勘測，爭取於2025
年動工，預料在2029年啟用新隧道管道，再隔4年便可
開放隧道至南北行各3線行車。
林世雄表示，獅子山隧道改善工程比興建一條全新隧
道更複雜，所需時間因此亦較長，局方為維持施工期間
隧道的交通運作，需先建成新北行隧道管道以暫時替代

現有的南行隧道管道，並完成轉駁水管工程，才能展開
南行隧道管道的擴建工程。
他指出，因應擴建工程，局方亦需要遷移及重置行政

大樓、通風大樓和隧道現有設施，包括機電系統、消防
系統、隧道監測系統等，而由於隧道管內設置數條供應
食水至九龍和港島廣大地區的主幹食水管，因此在考慮
隧道建造方法時，除了需要顧及隧道結構及行車安全，
亦要確保食水管不受影響。
林世雄提到，按環境影響評估報告的建議，路政署會於
獅子山隧道公路適當地方，裝設隔音屏障或隔音罩等噪音
緩解設施，部分單位的噪音水平可減低10分貝或以上，

提升生活質素。局方已接獲各方對現有北行隧道未來用途
的建議，強調有關用途需考慮配套設施的限制、相關消防
要求等一系列因素，局方會與相關持份者保持溝通。

爭取2025年動工
在時間表方面，政府計劃今年向立法會申請撥款以

聘請顧問進行首階段設計和工地勘測，爭取於2025年
動工，並於動工後4年啟用新隧道管道，及於啟用新
管道4年後開放隧道至南北行各3線行車，林世雄指改
善工程後的獅子山隧道將能加強九龍和新界的連接，
並推動經濟發展和提升香港的長遠競爭力。

獅隧改善工程 擬今年向立會申撥款
香港文匯報訊（記者 黃書

蘭）特區政府正全力推進盡早
就基本法第二十三條立法的工
作，爭取在今年、最遲明年完
成。保安局局長鄧炳強昨日在
電台節目表示，國家安全在過
去一年出現了新挑戰，包括去
年美國及英國的情報組織公布
加強在內地及香港的情報收集
工作，故必須以法律防範他
們，而事後懲處已經太遲，必
須令想違法的人連違法都不
敢。

表達意見訴求須依法
在談到警方近年並無批出集

會的不反對通知書，鄧炳強表
示，市民的集會及遊行權利受
基本法及香港國安法保障，而
過去3年是受防疫措施影響，
警方按法例處理，無批出不反
對通知書。市民仍然可以依法
表達意見訴求，但不能做任何
違法行為。
提到大麻二酚（CBD）將於

下月1日起被正式列為毒品，
屆時出售及管有含CBD的產品
即屬違法，鄧炳強提醒市民，
應盡快將含CBD的產品棄置於
全港10個收集箱，重申含CBD
的產品都是毒品，法例生效後
會嚴厲執法，不會有過渡期。
被問及警隊人手方面，鄧炳

強表示，2019年後警方的工
作艱辛，而招聘亦要人選合
適，警隊目前有約6,000個空
缺，並已加強在社交媒體、香
港及海內外大學宣傳，招聘成
效不錯。

香港文匯報訊（記者 黃書蘭）由香港龍獅節籌備委員
會主辦的2023年香港龍獅節「龍獅耀動賀新春」活動，
昨日在觀塘秀茂坪商場外舉行，多達50頭色彩絢麗的醒
獅，與兩條金龍共200名健兒聚首一堂，帶來喜慶氣
氛。香港龍獅節籌備委員會召集人顏汶羽表示，龍獅是
中國最獨特的傳統文化之一，希望將龍獅文化推廣至全
港每個角落，並透露各醒獅與舞龍隊伍將於匯演結束
後，陸續到觀塘24個屋邨、屋苑與居民同慶新年。「龍
獅文化是傳揚國家傳統的象徵載體，只要響起鑼鼓，舞
龍舞獅，就是有中國人的地方！」
出席今次匯演的財政司副司長黃偉綸在致辭時表示，
感謝參與匯演的200多名健兒為市民帶來精彩表演，讓
市民「有眼福、有耳福」。他其後在Facebook發帖表
示，自己在活動上分享了與顏汶羽之間的小插曲。2022
年1月，顏汶羽在某日清晨聯絡當時擔任發展局局長的
他，要求工務部門暫緩有關安達臣發展用地水喉接駁工
程，以免安達邨及安泰邨要停水14小時，以免街坊在疫

情和天寒地凍的情況下要排隊「攞水」。
黃偉綸表示，他在向對方了解情況後，立即要求有關

部門處理，「事件反映立法會議員作為監督政府的角
色，經常深入社區工作，可以為政府提供很多建設性的
意見。行政長官也經常提及要『以結果為目標』解決社
會問題，他希望日後雙方可多加合作。」

楊潤雄盼市民加深對傳統文化認識
文化體育及旅遊局局長楊潤雄指出，中國傳統認為龍

有吉祥及尊貴的象徵，有掌管風雨的能力，相信舞龍可
以保佑來年風調雨順、五穀豐收；而獅被視為祥瑞靈
物，有驅邪降福的能力，故在春節中舞獅以祈求消災除
害、求吉納福。
「時至今日，舞龍舞獅除了是希望在新的一年有個

好兆頭外，亦是推廣中華文化的活動。舞龍舞獅文化
更在世界各地發揮凝聚華人的作用。」他期望，市民
都能夠透過不同活動，在節日的喜慶氣氛下加深對中

國傳統文化的認識，同時提升社會各界凝聚力。
觀塘區議會主席柯創盛表示，很高興隨着疫情回穩，

龍獅得以重臨各區表演，象徵香港已踏上復常之路。不
少表演龍獅的健兒都是青年人，而龍獅是一項能強身健
體的運動，同時鍛煉團隊合作精神默契，期望未來能有
更多相關活動讓青年人參與。

200健兒舞龍獅 與觀塘居民賀年
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◆李梓敬譴責英方政治操弄，意圖污衊香港的選
舉制度。

◆由香港龍獅節籌備委員會主辦的2023年香港龍獅節「龍
獅耀動賀新春」活動，昨日在觀塘秀茂坪商場外舉行。

英議會突撤交流邀請 梁君彥批帶政治偏見

▶新界鄉議局昨日舉行癸卯年新春團拜，賓主合照。
香港文匯報記者曾興偉 攝


